46 SOCIEDAD JUEVES, 1 DE OCTUBRE DE 2015 LA GACETA



Felipe VI (3d), junto al presidente de Murcia, Pedro Antonio Sánchez (4d), el ministro de Educación, Cultura y Deporte, Íñigo Méndez de Vigo (5d), el rector de la Universidad de Murcia, José Orihuela (2d) y el rector de la Universidad Politécnica de Cartagena José Antonio Franco (d), ayer en la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Murcia.

El Rey, a los universitarios: 'Tenéis que adaptaros a un entorno cambiante'

Felipe VI asegura durante la apertura del curso académico que la universidad debe seguir trabajando para mejorar en calidad, internacionalización y especialización

EFE | MADRID

El Rey Felipe VI inauguró ayer en Murcia el curso académico universitario 2015-16 con un mensaje de afecto a los estudiantes, a los que ha dicho que su futuro es el futuro del país, en un contexto en el que sus aptitudes deberán adaptarse a "escenarios en permanente mutación".

Al acto, organizado en Murcia porque se celebra el centenario de su universidad, han asistido treinta rectores, entre ellos el de Zaragoza y presidente de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE), Manuel López; el ministro de Educación, Cultura y Deporte, Íñigo Méndez de Vigo; el presidente de Murcia, Pedro Antonio Sánchez; el secretario de Estado de Educación, Marcial Marín, y el secretario general de Universidades, Juan María Vázquez.

Don Felipe ha manifestado en su discurso que la universidad debe seguir trabajando para mejorar en calidad, internacionalización y especialización, y en esa misión es necesario el trabajo conjunto y coordinado de la comunidad universitaria con las administraciones, al tiempo que ha destacado la necesidad de articular mecanismos eficaces para transferir mejor los conocimientos y la tecnología.

El monarca ha indicado que la capacidad innovadora de la economía depende del funcionamiento



El Rey, durante su discurso.

del sistema de I+D+i, y ha añadido que una universidad de calidad debe transmitir al alumno la necesidad de incorporar el aprendizaje a su vida, de despertar su interés por estudiar, comprender y conocer el mundo que le rodea.

El catedrático de Evolución Vegetal de la UMU, José Sebastián Carrión, encargado de impartir la lección inaugural del curso académico, ha afirmado que el ritmo actual de destrucción de biodiversidad es superior al que muestran las perturbaciones que dieron lugar a cinco extinciones en masa, la última en el Cretácico.

Desde hace 5.000 años ha dicho, "nos hemos cargado la mitad de los árboles del planeta" y desde hace 10.000 la mitad de las especies. "La crisis biótica que está teniendo lugar en nuestro planeta parece que provocará irremediablemente una extinción masiva", ha aseverado.

El ministro de Educación ha destacado que si en 1960 había 170.000 alumnos, hoy en día hay más de millón y medio, lo que supone "una revolución social de formación y de conocimiento" que ha acelerado el crecimiento cultural y económico en todas las regiones, así como la integración y la cohesión de España.

Méndez de Vigo ha recordado los 1.416,5 millones de euros para becas y ayudas al estudio consignados presupuestariamente, el reforzamiento de los programas Erasmus, el incremento de la tasa de reposición de profesorado hasta el 100 por cien y la próxima aprobación del real decreto que regula el suplemento europeo al título de doctor que facilitará su movilidad internacional.

El titular de Educación también ha anunciado la elaboración de un mapa de conocimiento de las universidades para identificar las áreas científicas más importantes de cada universidad para que sea referencia mundial que atraiga talento y expertos, y que sirva de guía para los estudiantes a la hora de reconocer las facultades con mayor impacto docente y científico.

Por su parte, el rector de la Universidad de Murcia, José Orihuela, ha lamentó que la jerga académica sea reminiscente de la del mundo empresarial, con una lógica del consumo rápido y reacciones veloces a las fluctuaciones en el mercado y los cambios en la opinión pública.

Precio de los másteres

El presidente de la Confederación de Rectores de Universidades Españolas (CRUE), Manuel López, dijo ayer que a los másteres universitarios habría que bajarles el precio porque son caros.

En concreto, ha pedido al Ministerio de Educación que el mínimo estipulado por ley se reduzca más para que las universidades tengan mayor capacidad de bajar los precios que actualmente "están caros y en una situación como la que vivimos en la que las familias tienen dificultades económicas ese precio es definitivo en la intención de hacer un máster".

En cuanto a la reducción de alumnos universitarios, explicó que debido a la fase de adaptación a Bolonia si antes había carreras de cinco años, ahora hay grados de cuatro, con lo que hay alumnos que acaban antes sus estudios, pero el número de los que acceden a la universidad apenas ha variado.

Por otra parte, comentó que la relación con el Ministerio es "muy cordial" y que el nuevo ministro, Íñigo Méndez de Vigo, "ha tenido la capacidad de aprendizaje de los problemas que teníamos" dando respuesta a algunas dificultades como la reposición de profesorado y la promoción interna entre los cuerpos de profesores.

Respecto a la dicotomía universidad pública frente a privada, explicó que ambas tienen una función pública de servicio a la sociedad.